



**Mercredi 10 septembre 2008**

**INFO  
MEDIA  
BASKET**

**Saison 2008-2009**



**BASKETBALL**  
**Union se frotte à Boncourt ce soir**  
 Ce soir, le BC Boncourt (LNA) et Union Neuchâtel (LNB) disputeront une rencontre de préparation aux Breuleux. Le coup d'envoi sera donné à 20h, à la salle de la Pépinière. L'entrée est gratuite. /ré

**C'est officiel, Lance Armstrong a décidé de reprendre la compétition en 2009**

La rumeur s'est vérifiée: Lance Armstrong va sortir de sa retraite en 2009 pour tenter de remporter un huitième Tour de France, sans préciser dans quelle équipe il entendait courir. Cité par un porte-parole, il a «décidé de revenir au cyclisme professionnel afin de sensibiliser l'opinion par rapport au cancer.» /si

**HOCKEY SUR GLACE**

**Young Sprinters oublie ses systèmes et se fait fesser**

Dépassés, les Neuchâtelois ont sombré à Olten en s'inclinant lourdement (9-2). Fébriles, les «orange et noir» devront se ressaisir avant le derby de vendredi.

OLTEN  
 JÉRÉMIE CAVIN

Après avoir présenté d'excellentes choses contre Lausanne et les GCK Lions, Young Sprinters avait l'occasion de confirmer ses bonnes dispositions à Olten. Mission totalement avortée. Les hommes de Mirek Hybler furent en effet bien loin de réaliser un match plein.

Il faut dire que la rencontre partit sur des bases plutôt mauvaises pour les Neuchâtelois, menés au score après seulement deux minutes, suite à un but plus qu'évitable. Pavel Vostrak pouvait certes égaliser sur un penalty obtenu par le talentueux Loeffel, mais la joie était de courte durée: moins de deux minutes plus tard, Remo Hirt se chargeait de remettre les pendules à l'heure.

La seconde égalisation neuchâteloise, intervenue peu avant le premier thé, n'allait jamais faire douter les «Souris». «Nous avons vraiment mal commencé ce match. Olten aurait pu mener 6-0 après vingt minutes», s'exclamait Mirek Hybler. Référence aussi aux (trop) nombreuses pénalités récoltées par Young Sprinters.

Dans le deuxième tiers, Kaartinen profitait des nombreux égarements de la défense neuchâteloise pour donner deux longueurs d'avance à son équipe. Les attaquants de Young Sprinters, peu en verve, n'arrivaient



**DÉFAITE** Romain Loeffel et ses camarades ont littéralement sombré hier soir au Kleinholz.

(ARCHIVES DAVID MARCHON)

pas à se montrer bien dangereux devant la cage de Leimbacher, leurs offensives peinant bien souvent à franchir la ligne bleue.

Lors de l'ultime tiers, Young Sprinters coula à pic. Le changement de gardien effectué par le coach pour «donner un signal à l'équipe» n'y fit rien: Ciaccio allait même offrir le cinquième but aux Soleurois, avant de capituler encore à quatre reprises, délaissé par ses défenseurs. C'est donc toute l'équipe qui s'est noyée hier. «Nous avons manqué de discipline et avons oublié de jouer selon le système vu à

l'entraînement», pestait le mentor, dépité. «Les joueurs ont été beaucoup trop lents, ils ont eu peur de jouer l'homme. Et avec la peur, on ne peut pas faire du hockey!»

Vendredi, les «orange et noir» devront se montrer plus inspirés s'ils entendent tenir la dragée haute au HCC. «Nous devons être rigoureux et jouer selon notre système de jeu. Nous ne pouvons pas être seulement à 50%» Young Sprinters devra également se passer des services de Lionel Girardin et Beer, blessés hier soir. /JCA

**OLTEN - YOUNG SPRINTERS 9-2 (2-2 2-0 5-0)**

**KLEINHOLZ:** 1232 spectateurs.  
**ARBITRES:** MM. Popovic, Hugué et Rebillard.  
**BUTS:** 3e Portmann (Ruotsalainen) 1-0. 8e Vostrak (penalty) 1-1. 10e Hirt (Dähler) 2-1. 18e Dlouhy (Loeffel, Vostrak) 2-2. 22e Kaartinen (Sleighter) 3-2. 34e Kaartinen (Annen) 4-2. 48e C. Aeschlimann 5-2. 52e (51'50") Sleighter (Schnyder) 6-2. 53e (52'48") Schwarz (Ramholt) 7-2. 54e (53'11") Annen 8-2. 57e Annen (Sleighter) 9-2.  
**PENALITÉS:** 3 x 2' contre Olten, 6 x 2' (Boss (2), Beer, A.Bielmann, Loeffel, C.Girardin) contre Young Sprinters).  
**OLTEN:** Leimbacher; Bloch, Diethelm; Ramholt, Meister; Pargäzi, Schnyder; C. Aeschlimann, Schwarz, Wüthrich; Sleighter, Annen, Kaartinen; Dähler, Hirt, Wetzler; Ruotsalainen, Portmann, Schwarzenbach; Stapfer; R.Hildebrand.  
**YOUNG SPRINTERS:** Müller (40e Ciaccio); Loeffel, A. Bielmann; Hezel, Boss; Beer, C. Girardin; L. Girardin, Mano; Vostrak, Dlouhy, S. Abplanalp; C. Hiltbrand, Krebs, Personeni; Perrin, Genazzi, Hasani; Malign, Zbinden, Zwahlen.  
**NOTES:** Olten sans Latner, Brasser, Kissling ni Blumonthal (surnuméraires); Young Sprinters sans Schena, Isabella, Merzaghi, Witschi, Ryser (blessés), A. et P. Berger (avec Berne), C. Bielmann ni Montandon (avec FR Gottéron), mais avec S. Abplanalp et Loeffel (prêts par FR Gottéron). Tir sur le poteau de Sleighter (6e). Kaartinen et Vostrak sont élus meilleur joueur de chaque équipe.

**LNB / AUTRES PATINOIRES**

**AJOIE - THURGOVIE 4-2 (0-0 2-1 2-1)**

**Voyeboeuf:** 1415 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Küng, Jetzer et Zimmermann.  
**BUTS:** 23e S. Roy (Barras, Desmarais, à 5 contre 4) 1-0. 25e Hendry (Kellenberger, Debrunner) 1-1. 27e S. Roy (Barras, Desmarais, à 4 contre 3) 2-1. 41e (40'41") Desmarais (Barras, S. Roy) 3-1. 53e Kradolfer (Hendry, Debrunner) 3-2. 59e Hauert (Desmarais, dans la cage vide) 4-2.  
**Pénalités:** 8 x 2' contre Ajoie; 9 x 2' contre Thurgovie.

**LAUSANNE - BÂLE 5-2 (1-1 0-0 4-1)**

**Malley:** 2639 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Schmutz, Arm et Küng.  
**BUTS:** 17e Pecker (Trunz, Mieville, à 5 contre 4) 1-0. 19e Machacka (Wüthrich, Suonpää, à 5 contre 4) 1-1. 47e Wittwer (à 5 contre 4) 1-2. 53e Trunz (Sigrist, Staudenmann, à 5 contre 3) 2-2. 54e Smith (Pecker, Ruefenacht) 3-2. 55e Lüssy (Mieville, Ruefenacht) 4-2. 60e Pecker (dans la cage vide) 5-2.  
**Pénalités:** 8 x 2' contre Lausanne; 9 x 2' + 10' (Laakso) contre Bâle.  
**Notes:** Lausanne sans Tremblay; Bâle sans Westerback (blessés).



**DOUBLÉ** Le Bâlois Timothy Kast-Spicher (à gauche) à la lutte avec le Lausannois Cory Pecker, qui a inscrit deux buts hier soir à Malley.

(KEYSTONE)

**VIÈGE - LANGENTHAL 5-1 (2-1 0-0 3-0)**

**Litterna:** 2412 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Favre, Niquille et Wermelle.  
**BUTS:** 4e (3'55") Dolana 1-0. 5e (4'48") Bochatay (Gruber) 1-1. 12e Furrer (Bühlmann, Anthamatten) 2-1. 41e (40'29") Guerriero (Brulé, Heldstab) 3-1. 51e (50'56") Dolana (Triulzi) 4-1. 52e (51'52") Furrer 5-1.  
**Pénalités:** 4 x 2' + 10' (Anthamatten) contre Viège; 6 x 2' contre Langenthal.  

1. Ajoie	3	3	0	0	13-5	9
2. Lausanne	4	3	0	0	14-8	9
3. Chx-de-Fds	2	2	0	0	12-7	6
4. Viège	3	2	0	0	9-5	6
5. Olten	3	1	0	1	15-11	4
6. Sierre	2	1	0	0	7-8	3
7. Bâle	2	1	0	0	5-7	3
8. Langenthal	3	1	0	0	2-12	3
9. Young Sprint.	3	1	0	0	9-15	3
10. Thurgovie	3	0	1	0	2-8	2
11. GCK Lions	2	0	0	0	4-10	0
12. Suisse M20	2	0	0	0	2-11	0

**Vendredi 12 septembre, 20h:** Young Sprinters - La Chaux-de-Fonds, Bâle - Olten. **Samedi 13 septembre, 17h:** GCK Lions - Sierre. **17h30:** Langenthal - Ajoie. **17h45:** Viège - Lausanne. **20h:** Thurgovie - Bâle. **Dimanche 14 septembre, 18h:** Sierre - Suisse M20.

**LNA**

**RAPPERSWIL LAKERS - BERNE 3-4 ap (0-0 3-2 0-1)**

**Diners Club Arena:** 4412 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Eichmann, Mauron et Schmid.  
**BUTS:** 22e Reuille (Geyer, à 5 contre 4) 1-0. 25e (24'30") Reuille (Burkhalter, Guyaz) 2-0. 26e (25'32") Roche (Abid, Dubé, à 5 contre 4) 2-1. 28e P. Fischer II (Nordgren, Roest, à 5 contre 4) 3-1. 30e Dubé (Reichert) 3-2. 46. P. Bärtschi (Jobin, Dubé, à 5 contre 4) 3-3. 64e Abid 3-4.  
**Pénalités:** 7 x 2' + 10' (Guyaz) contre les Rapperswil Lakers, 8 x 2' contre Berne.

**BIENNE - FR GOTTÉRON 1-5 (0-4 0-0 1-1)**

**Stade de Glace:** 5256 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Kurmann, Abegglen et Kaderli.  
**BUTS:** 4e Chouinard (Birbaum) 0-1. 9e (8'31") Jeannin (Wirz) 0-2. 14e Sprunger (B. Plüss, Birbaum) 0-3. 16e Knoepfli (Neuenschander, Caron, à 4 contre 5) 0-4. 43e Wirz (Jeannin, Mowers) 0-5. 50e Himelfarb (Ling, Schneeberger) 1-5.  
**Pénalités:** 4 x 2' contre Bienne, 6 x 2' contre FR Gottéron.  
**Notes:** Bienne sans Fata (surnuméraire), Meyer ni Neff; FR Gottéron sans Montandon ni Geoffrey Vauclair (blessés). Temps-mort Bienne (8'46").

**AMBRI-PIOTTA - DAVOS 1-5 (0-2 0-2 1-1)**

**Valascia:** 3620 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Stalder, Wehrli et Wirth.  
**BUTS:** 3e Daigle (Ambühl, Sykora, à 5 contre 4) 0-1. 12e D. Bürgler (Taticek, R. von Arx, à 5 contre 4) 0-2. 35e Della Rossa (Taticek, à 4 contre 5) 0-3. 39e R. von Arx (Rizzi, Leblanc, à 5 contre 4) 0-4. 48e Murovic (Bianchi, Kutlak). 58e Guggisberg (D. Bürgler) 1-5.  
**Pénalités:** 7 x 2' contre Ambri-Piotta; 11 x 2' contre Davos.

**LANGNAU TIGERS - KLOTEN FLYERS 1-5 (0-2 0-1 1-2)**

**Ifis:** 4665 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Prugger, Kohler et Müller.  
**BUTS:** 1re (0'10") Rintanen (Santala) 0-1. 3e Rothen (Liniger, à 4 contre 4) 0-2. 28e Rintanen (Santala, Hamr) 0-3. 45e Joggi (Setzinger) 1-3. 48e Jacquemet (S. Lindemann, Brown) 1-4. 57e Jacquemet (S. Lindemann) 1-5.  
**Pénalités:** 5 x 2' + 10' (Fröhlicher) contre les Langnau Tigers, 9 x 2' contre les Kloten Flyers.

**GE SERVETTE - LUGANO 4-3 ap (0-1 3-1 0-1)**

**Les Vernets:** 5527 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Reiber, Dumoulin et Fluri.  
**BUTS:** 11e Nummelin (Pohl, J. Vauclair, à 5 contre 4) 0-1. 22e Salmelainen (Ritchie, Kolnik) 1-1. 30e Salmelainen (Ritchie, Bezina, à 5 contre 4) 2-1. 35e Fedulov (à 5 contre 3) 3-1. 38e Domenichelli (J. Vauclair, Romy, à 5 contre 4) 3-2. 42e Paterlini (Pohl) 3-3. 65e (64'16") Dérus (Fedulov, Bezina, à 4 contre 3) 4-3.  
**Pénalités:** 9 x 2' + 10' (Ritchie) contre GE Servette; 10 x 2' contre Lugano.  
**Notes:** GE Servette sans Aubin (blessé), Gaillard, Rubin, Heynen ni Suri (surnuméraires); Lugano sans Hirschi, Lemm (blessés) ni Thoresen (surnuméraire). 34e temps mort GE Servette.

**ZSC LIONS - Zoug 3-2 (0-1 1-0 2-1)**

**Hallenstadion:** 6670 spectateurs.  
**Arbitres:** MM. Kunz, Kehrl et Stäheli.  
**BUTS:** 16e Di Pietro (P. Fischer) 0-1. 33e Sejna (Gardner) 1-1. 43e Bastli (Gloor, Bühler) 2-1. 49e Krutov (Suchy, Kamber) 3-1. 60e (59'55") P. Fischer (D. Camichel, Dupont, à 5 contre 4, dans la cage vide) 3-2.  
**Pénalités:** 11 x 2' contre les ZSC Lions; 11 x 2' + 5' (Holden) + pénalité de match (Holden) contre Zoug.  
**Notes:** Zoug dès la 53e sans McTavish (blessé).  

1. Berne	3	2	1	0	14-7	8
2. FR Gottéron	3	2	0	0	10-9	6
3. Davos	3	2	0	0	11-6	6
4. Kloten Flyers	3	2	0	0	9-5	6
5. GE Servette	3	1	1	0	8-8	5
6. Zurich Lions	3	1	1	0	8-9	5
7. Lugano	3	1	0	1	10-9	4
8. Zoug	3	1	0	1	7-8	4
9. Ambri-Piotta	3	1	0	0	2-8	3
10. Bienne	3	1	0	0	2-7	3
11. Rapperswil	3	0	0	2	6-11	2
12. Langnau Tigers	3	0	1	0	2-7	3

**Vendredi 12 septembre, 19h45:** Davos - ZSC Lions. **FR Gottéron - Rapperswil Lakers.** Lugano - Langnau Tigers. **Zoug - Bienne.** Ambri-Piotta - Kloten Flyers. /si

**En bref**

**HOCKEY SUR GLACE**  
**Du 50-50 pour les élites A du HCC**

Les juniors élites A ont repris la compétition par une victoire et une défaite. Ils se sont d'abord imposés 5-2 à Rapperswil, grâce à des réussites de Kevin Fleuty, Niels Jacot, Fabien Schneider et Michaël Loichat deux fois. Puis ils se sont inclinés 1-3 aux Mélèzes face à Berne. L'unique but chaud-de-fonnier a été l'œuvre de Samuel Grezet. /ré

**Sacrée fessée pour les Bulgares: 82-0!**

L'équipe féminine de Bulgarie a subi une débâcle historique en qualification pour les Jeux olympiques 2010, s'inclinant 82-0 en Slovaquie. Une telle différence au score constitue un record pour un match international féminin, a indiqué la Fédération internationale. Les pauvres Bulgares sont éliminées avec un but marqué et 192 rejets. /si

**FOOTBALL**  
**Adebayor fait la forte tête**

Emmanuel Adebayor a refusé d'accompagner sa sélection en Zambie. Le Togo doit y disputer mercredi un match comptant pour les qualifications pour la Coupe du monde et la CAN 2010. Les joueurs togolais, qui entretiennent des relations tendues avec leur fédération, exigeaient que le président de l'organisation, Avlessi Adaglo, les accompagne. Mais ce dernier a refusé, invoquant les obsèques de sa mère, justification apparemment acceptée par les joueurs, à l'exception notable d'Adebayor qui a refusé de prendre l'avion, restant à Lomé. /si

# Sports



## Grosse carotte pour les Madrilènes

Le président du Real Madrid, Ramon Calderon (Keystone), a promis un million d'euros (1,6 million de francs) à ses joueurs en cas de doublé Championnat-Ligue des Champions cette saison, affirme le journal *Marca* dans son édition d'hier. Si le Real n'a que très peu dépensé cet été lors du marché des transferts, en comparaison aux années précédentes, il est prêt à faire un gros effort financier pour remercier ses joueurs en cas de succès. L'entraîneur Bernd Schuster percevrait lui deux millions.

## La bosse des sauts

**Bicross** La sixième manche du championnat romand a réuni près de 200 pilotes à Echichens. La famille Dridi décroche la timbale.



À l'instar de Max Voit (numéro 5), les bicrosses d'Echichens étaient en finale le week-end dernier sur leur piste, lors de la sixième manche du championnat romand. Céline Reuille

Le soleil revenu a dynamisé les coureurs sur cette piste d'Echichens dont les spécialistes vantent les qualités du tracé. Passage obligé lors de nombreuses compétitions nationales et internationales, l'épreuve romande a été ponctuée par des performances de premier ordre. Vingt-six finales au programme, quelques chutes sans gravité, des podiums occupés par des garçons et des filles heureux, voilà pour le survol de la compétition. Par le détail, il n'est pas inutile

de préciser que le club local était le mieux représenté des douze clubs présents. En force, les Echichanais ont ainsi fait valoir leurs qualités techniques sur les bosses et dans les virages et physiques sur les passages rectilignes lorsqu'il s'agit d'appuyer sur les pédales.

### Éléments en vue

Cette sixième manche a donc souri à ceux qui, dès la grille abaissée, ont été les plus prompts à se positionner en tête de peloton. Sur le plan local, Arthur Claessens (boys 8-

9 ans) a ainsi fêté sa première victoire lors d'une finale en terminant avec une dizaine de mètres sur ses poursuivants. Idem pour Anthony Dridi (boys 12-13 ans) qui, malgré un bras cassé en début de saison, a fêté sa deuxième victoire après un succès à La Chaux-de-Fonds lors de la cinquième manche. Sa huitième place au championnat de Suisse fait encore de lui un des éléments en vue du club. Quant à Sébastien Dridi, il parachève le triomphe familial (juniors élites 16 ans et plus)

après une lutte à trois des plus passionnantes. Il confirme ainsi son titre de vice-champion de Suisse juniors. Heureux papa et président du club, Ali Dridi a le succès modeste. *Notre sport mérite d'être mieux connu. Aujourd'hui (réd. dimanche), ce que je mets en exergue c'est non seulement le bon comportement des coureurs d'Echichens, mais aussi et surtout l'enthousiasme du nombreux public et l'apport de tous les bénévoles sans qui rien ne serait possible.*

Après deux manches de la fin (Blumenstein et Bex-Chablais), rien n'est définitivement acquis pour l'obtention des titres. Côté Echichens, dans leurs catégories respectives, Sébastien Sueur 3<sup>e</sup>, Eloïse Donzallaz 2<sup>e</sup>, Robin Fankhauser 2<sup>e</sup>, Steve Cottier et Joël Wolfisberg 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> et Sébastien Dridi 2<sup>e</sup>, ont encore de belles cartes à jouer dans ces manches certifiées promotionnelles par le président Dridi.

FRANZ MASSI  
sports@lacote.ch

Résultats sur [www.bmx-echichens.net](http://www.bmx-echichens.net)

## Frei sera du «onze» de base ce soir

**Football** Ottmar Hitzfeld l'a annoncé clairement: l'attaquant débutera la rencontre face au Luxembourg, ce soir sur le terrain du Letzigrund.

La Suisse doit s'y habituer, quand Ottmar Hitzfeld donne une conférence de presse, les informations de premier ordre ne manquent pas. A la veille du match qualificatif pour la Coupe du monde 2010 contre le Luxembourg à Zurich (20h30), l'Allemand est resté fidèle à lui-même: *Alexander Frei sera titulaire au Letzigrund!* Blessé lors du match d'ouver-

ture de l'Euro 2008, l'avant-centre de Dortmund fera ainsi son retour en équipe nationale, après avoir fait l'impasse en Israël pour disputer un match amical avec son club. *Alexander Frei jouera dès le début de la partie, a annoncé Hitzfeld. J'aime bien faire immédiatement confiance à un joueur qui revient de blessure. C'est, en tant qu'entraî-*

*neur, ce qui me semble être la solution la plus facile, quitte à le sortir après 45 ou 60 minutes. Alex va donner au groupe une impulsion psychologique. C'est notre capitaine.* Et pas seulement, puisque c'est aussi le meilleur buteur de l'histoire de l'équipe nationale (35 réussites). Or, contre le Luxembourg, une équipe qui va surtout défendre, il faudra créer des brèches. *J'ai*

*besoin des qualités de buteur et de passeur de Frei, a reconnu Hitzfeld, tout en promettant une formation résolument plus offensive que contre Israël.* La Suisse évoluera donc avec deux attaquants - Nkufo étant le deuxième - et un soutien immédiat, Hakan Yakin. Le passage du 4-4-1-1 au 4-4-2 avec un milieu en losange se fera au détriment de Benjamin Huggel. Valentin Stocker

devrait prendre le couloir gauche alors qu'à droite, Tranquillo Barnetta part avec les faveurs de la cote face à Valon Behrami, qui avait pourtant obtenu les deux coups francs décisifs contre Israël. *Behrami a pris un coup. Nous devons voir s'il peut s'entraîner à fond, a érudé un Ottmar Hitzfeld pas très enclin, cette fois-ci, à s'attarder sur la question.*

SI

## En bref

### Football Billets en vente pour le match Bellinzona-Galatasaray

La rencontre de football au sommet AC Bellinzona - Galatasaray Istanbul est un événement tout particulier de ce tour préliminaire de la Coupe de l'UEFA. Les entrées de ce match, qui sera joué exceptionnellement au Parc St-Jacques de Bâle, seront disponibles dès aujourd'hui à 8 heures en exclusivité chez Ticketcorner. Les stades tessinois étant trop petits pour cette passionnante rencontre, l'AC Bellinzona a dû renoncer à l'avantage du premier match à domicile pour ce match du 1<sup>er</sup> tour de la Coupe UEFA et se mesurera donc au Galatasaray Istanbul à St-Jacques. Il se disputera le 18 septembre à 20 heures.

### Basketball Les Devils engagent un Tchèque à l'intérieur

Les Geneva Devils ont engagé, Pavel Novotny (29 ans) pour la saison prochaine. Le Tchèque a fait toute sa carrière professionnelle dans son pays et à Brno (NBL /1<sup>re</sup> division) la saison passée avec 13,5pts et 4,9 rebonds par match. Joueur intérieur physique de 206cm pour 110 kilos, il possède également un taux de réussite élevé dans les tirs extérieurs.

### Automobilisme Gysler dans ses objectifs

A Türkheim (Alsace), Fred Gysler a terminé 40<sup>e</sup> des 120 voitures fermées au volant de sa Porsche GT3, améliorant au passage ses chronos de l'année précédente de plus de 5 secondes. Plus de 200 concurrents du championnat de France auxquels s'étaient joints des pilotes des pays limitrophes, participaient à la course de côte alsacienne. *Désormais incapable de concurrencer les nouvelles voitures du groupe GT ou les Supercup, véritables voitures de compétition et non plus de série, avec mon ancienne Porsche GT3, je limitais mes ambitions à battre mes temps passés et à me classer dans le premier tiers de toutes les voitures fermées,* lâchait le pilote de Chéserex avant la course. Mission accomplie pour le Vaudois qui a réussi le samedi, des essais qualificatifs prometteurs sous la pluie, ratant la 5<sup>e</sup> place inespérée pour 1 seconde en GT de série. Au classement Open réservé aux pilotes étrangers, il consolidait sa place de 3<sup>e</sup> avant la fin du championnat de France 2008.

### Tennis Nadal jouera en Coupe

Rafael Nadal participera bien à la demi-finale de la Coupe Davis qui opposera l'Espagne aux Etats-Unis la semaine prochaine à Madrid, a déclaré Emilio Sanchez Vicario, capitaine de l'équipe d'Espagne. Emilio Sanchez a ainsi coupé court aux rumeurs selon lesquelles le numéro un mondial, fatigué par l'accumulation des tournois et par sa défaite face à Andy Murray en demi-finale de l'US Open, pourrait déclarer forfait.

## BASKETBALL

## Des souvenirs plein la tête

**EURO U16 ET U18 • Cet été, neuf joueurs de l'Académie Fribourg Olympic ont défendu les couleurs des équipes de Suisse. De retour de Bosnie et de Hongrie, ils partagent une expérience qui restera inoubliable.**

FRANÇOIS ROSSIER

L'Académie Fribourg Olympic est devenue le principal fournisseur de joueurs des équipes nationales jeunes. Cet été, on retrouvait pas moins de neuf jeunes issus de la structure cantonale dans les sélections suisses des moins de 16 et des moins de 18 ans. Certains comme Stefan Petkovic et Brian Savoy appartenaient même aux deux équipes.

Au programme de leur été, les championnats d'Europe de division B, à Sarajevo pour les plus jeunes et à Debrecen pour les plus âgés. Les Suisses s'y sont plutôt bien comportés. En s'adjugeant cinq victoires en neuf matches, les M16 affichent un bilan positif pour la première fois de leur histoire et se classent au 12<sup>e</sup> rang (28<sup>e</sup> à l'échelle du continent), alors que leurs aînés ont décroché deux succès en huit matches pour une 16<sup>e</sup> place finale (32<sup>e</sup> au total des deux divisions).

Les neuf «Fribourgeois» ont ramené des souvenirs plein leurs bagages. Qu'ils aient joué un rôle majeur comme Stefan Petkovic, meilleur marqueur des deux sélections(!), ou moindre à l'instar du plus jeune Dusan Langura, qui, pour ses débuts, n'aura passé que 20 minutes sur les parquets, tous ont gardé un moment fort dans leur mémoire. Retour sur un été très sport qui ne leur a pas laissé de temps pour le tourisme comme en attestent leurs divers témoignages.

> **Milos Bozovic (U16):** «Le plus beau moment, ça a été le premier match. C'était nouveau, je ne savais pas du tout à quoi m'attendre. Porter le maillot de l'équipe de Suisse en match officiel c'est quand même quelque chose de spécial. On est forcément un peu tendu mais, après le premier entre-deux, on ne pense plus qu'au match. J'étais soulagé après la première partie qu'on a facilement gagnée. Je me souviens aussi de notre belle victoire contre l'Angleterre.»

> **Jonathan Kazadi (U18):** «J'ai vécu un moment très fort après notre succès contre la Bosnie-Herzégovine. Il m'a fallu plus d'une minute pour me rendre compte qu'on avait gagné. Je ne sais pas comment l'expliquer mais c'est comme si j'étais dans un film. C'est en revenant dans la «vie normale» que j'ai réalisé... J'étais fier de ce qu'on a réussi et j'ai compris qu'il ne fallait pas nous sous-estimer.»

> **Dusan Langura (U16):** «Je retiens vraiment toute l'aventure. Jouer pour son pays ce n'est pas comme pour son club. A Sarajevo, on avait notre nom sur le maillot et on représentait tous les Suisses. On ne peut pas tricher. Il faut se donner à fond! Ces championnats d'Europe étaient le clou de ma saison. J'étais le plus jeune de l'équipe et j'ai beaucoup appris.»

> **Stefan Petkovic (U16 + U18):** «J'étais vraiment content de mon premier match. J'ai inscrit 15 points et réussi 12 assists. On a facilement gagné et j'ai aidé mes coéquipiers à marquer. Avec les moins de 16 ans, j'étais le leader sur le terrain et j'ai aussi fait un peu le guide en dehors. Je suis Serbe alors en Bosnie j'ai servi de traducteur à mes coéquipiers. Avec les moins de 18 ans, la rencontre

d'ouverture a été importante. J'ai prouvé que j'avais le niveau et que l'on pouvait me confier des responsabilités.»

> **Hugo Pythoud (U16):** «Le voyage était un peu spécial puisque je n'avais encore jamais pris l'avion, mais je retiens surtout l'aspect sportif. La première fois que je suis entré sur le terrain a été un moment fort. J'ai pensé à ma famille. Il y avait un côté magique. A ce moment-là, on a beaucoup d'énergie. Je me suis concentré sur mon travail défensif et tout s'est bien passé puisqu'on a pu fêter une victoire contre la Roumanie. Au final, je peux dire que j'ai pris beaucoup de plaisir.»

> **Florent Ramseier (U18):** «La première partie contre l'Irlande a été particulière. Nous sommes parvenus à gagner ce match serré en nous montrant très

soudés. Je peux dire que j'étais fier de jouer pour cette équipe. A la fin du match, on était fou de joie et on s'est sauté dessus pour fêter ça. Cette victoire a lancé notre tournoi et nous a permis d'enchaîner avec un second succès contre la Bosnie.»

> **Brian Savoy (U16 + U18):** «Je me souviendrai longtemps du premier match, mon tout premier avec l'équipe de Suisse. Je vais garder ce maillot et le mettre dans ma chambre. Ce qui m'a plu, ça a été de pouvoir me comparer à des joueurs de mon âge. En 1<sup>re</sup> ligue, on joue toujours contre des adultes, cet été on a pu voir où on en était. Pour tout le monde, on allait finir dernier, on a prouvé que non. C'est une belle expérience mais c'est seulement une étape. A 16 ans, on n'est rien, on est encore loin du sommet.»

> **Ian Savoy (U18):** «L'an passé, on avait tout perdu. Avec deux victoires, on peut voir la progression. On s'est amélioré individuellement mais aussi collectivement. Il y a une année, on avait connu quelques problèmes de langue entre les joueurs, cette année on était plus unis. Sur le terrain mais aussi en dehors. J'ai apprécié nos deux succès contre l'Irlande et la Bosnie parce que je me suis senti bien présent lors de ces rencontres.»

> **Jeffrey Schwab (U16):** «On a joué contre les meilleurs Européens. On était en division B, mais certains joueurs ont le niveau de la division A. Sur le papier, on était en dessous mais on a prouvé qu'on pouvait rivaliser avec tous, sauf l'Allemagne qui était un cran au-dessus. Face à ces équipes qui ont de grands gabarits, on a vu que les erreurs se paient cash.»



Les neuf académiciens de retour des championnats d'Europe: Jonathan Kazadi, Jeffrey Schwab, Milos Bozovic, Dusan Langura, Ian Savoy (derrière de gauche à droite), Stefan Petkovic, Hugo Pythoud, Brian Savoy (au milieu de g. à d.) et Florent Ramseier (couché devant). VINCENT MURITH

## MOTOCROSS

## Wicht se distingue en championnat d'Europe

**ROGGENBURG • Bon 14<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup>, le Glânois s'est reforge un moral. Schafer à la peine et Nicolet forfait.**

GILLES LIARD

Voilà dix jours aux Rasses, Grégory Wicht avait le moral dans les bottes, maugréant contre ses départs ratés. Changement de décor, dimanche à Roggenburg, à l'occasion du championnat d'Europe 125 cmc. Le Glânois a marqué 17 points, fruits de ses 14<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup> places. Malgré un certain handicap de poids, il a réussi ses sorties de grille où il s'était qualifié en 25<sup>e</sup> position, adoptant aussitôt un rythme soutenu: «J'ai signé une bonne fin de 1<sup>re</sup> manche surtout en gagnant trois rangs dans les deux derniers tours.»

Rebelote lors de la 2<sup>e</sup> course. Vingt minutes durant, il a soutenu le tempo d'Arnaud Tonus, deux fois 8<sup>e</sup> et meilleur Helvète. Il n'en fallait pas davantage pour que le pilote de Sivreriez se découvre ainsi de nouvelles ambitions pour 2009: «J'ai envie de m'investir dans la totalité du championnat d'Europe 125 cmc, à condition de dénicher un bon team.»

Pour ce faire, le jeune homme entend se donner les moyens d'intensifier son entraînement: «Les Français sont déjà au top à 17 ans. Nous, nous sommes à peine dégrossis. J'ai participé, cette année, pour apprendre et découvrir les circuits. Je vois que je ne suis pas à des années-lumière des ténors. Et comme, l'an prochain, les dix meilleurs rouleront en Grand Prix, il y a peut-être quelque chose à tenter.»

De son côté, Alain Schafer a connu moins de réussite. Victime d'une crevaison au début de la 1<sup>re</sup> course alors qu'il pointait au 17<sup>e</sup> rang, il a manqué le point de la 20<sup>e</sup> place en seconde manche pour 2<sup>e</sup>4 seulement. Rageant! «Je n'ai jamais réussi à trouver un bon rythme durant tout le week-end. La nervosité? Non, pas plus qu'en championnat de Suisse. Simplement un jour «sans». Lorsque j'étais pressé, je ne parvenais pas à répliquer. De plus, j'ai connu

un léger problème avec le marche-pied, cela n'a rien arrangé.»

Autre Fribourgeois engagé, l'espoir glânois Olivier Davet a, pour sa part, manqué d'un souffle (moins d'une demi-seconde) sa qualification.

Victime d'une infection à la main gauche, Marc Nicolet a déclaré forfait au dernier moment pour les épreuves du Mondial MX3. Le leader du championnat de Suisse Open a privilégié la voie de la sagesse, de la guérison en l'occurrence, dans l'optique des deux derniers rendez-vous nationaux à venir. Excellent double 3<sup>e</sup> aux Rasses, le Singinois Johnny Lauper a confirmé ses bonnes dispositions en finissant 15<sup>e</sup> et 21<sup>e</sup> dans la campagne bâloise. Quant aux autres représentants fribourgeois de la catégorie Open, Roger Chatton et Patrick Peissard, ils ont choisi de s'aligner en championnat fribourgeois à Lugnorre. I

## PRINCIPAUX CLASSEMENTS

**Roggenburg, Mondial MX3, 1<sup>re</sup> manche:** 1. Sven Breugelmanns (B), KTM, 35'35. Puis: 15e Johnny Lauper (St-Sylvestre), Yamaha, à 1'31. 36 classés. **2<sup>e</sup> manche:** 1. Alvaro Lozano Rico (E), KTM, 34'55. Puis: 21. Lauper à 1'52. 36 classés.

**Championnat d'Europe 125 cmc, 1<sup>re</sup> manche:** 1. Loïc Larrivou (F), Kawasaki, 36'48. Puis: 8. Arnaud Tonus (Aire-la-Ville), KTM, à 37"; 14. Grégory Wicht (Prez-vers-Sivreriez), Yamaha, à 1'05; 35. Alain Schafer (Fribourg), Honda, à 5 tours (crevaison). 39 classés. **2<sup>e</sup> manche:** 1. Loïc Rombaut (F), Kawasaki, 35'03. Puis: 8. Tonus à 44"; 11. Wicht à 56"; 21. Schafer à 1'30. 40 classés.

## CHAMPIONNAT FRIBOURGEOIS

**Motocross de Lugnorre SM 125 cmc + Open:** 1. Patrick Peissard (Matran), Yamaha, 55 points; 2. Roger Chatton (Alterswil), Kawasaki, 49; 3. Alain Julmy (Plasselb), Kawasaki, 45. 3 classés. **Championnat fribourgeois:** 1. Peissard 1082; 2. Grégory Wicht 963; 3. Kevin Gonseth (Moutier), Suzuki, 776; etc. **Juniors + National:** 1. Florian Tâche (Bossonnens), Kawasaki, 55; 2. Valentin Guillod (Môtier/Vully), Yamaha, 49; 3. Nino Neuhaus (Planfayon), Yamaha, 45. 13 classés. **CF:** 1. V. Guillod 931; 2. Tâche 803; 3. Julien Deschenaux (Echarlens), Kawasaki, 714; etc. **MX1:** 1. Jan Meyer (Liebistorf), Honda, 55; 2. Christophe Clément (Matran), Yamaha, 49; 3. Ueli Wittwer (Wichtrach), Honda, 45. 15 classés. **CF:** 1. Clément 1024; 2. Patrick Beutler (Worb), KTM, 897; 3. Peter Zurbrugg (Köniz), KTM, 888; etc.

**MX2:** 1. Maxime Guillod (Môtier/Vully), Kawasaki, 55; 2. Luca Ledermann (St-Sulpice), KTM, 49; 3. Steve Duding (Pringy), Honda, 45. 22 classés. **CF:** 1. M. Guillod 1203; 2. Stéphane Sauter (Matran), KTM, 993; 3. Bryan Favre (Courtepin), Suzuki, 951; etc.

**MX3:** 1. Alexandre Bovet (Sâles), Honda, 55; 2. Peter Zurbrugg (Köniz), KTM, 49; 3. Kurt Rihs (Dotzigen), Beta, 45. 16 classés. **CF:** 1. Bovet 1125; 2. P. Zurbrugg 1044; 3. Michel Sallin (Belfaux), Kawasaki, 1007; etc.

**Enduro:** 1. Frédéric Waeber (Ecuvillens), Yamaha, 55; 2. Pierre Schüpbach (Neyruz), Husqvarna; 3. Kurt Thomet (Uettligen), Yamaha, 45. 17 classés. **CF:** 1. Thomet 1177; 2. Waeber 962; 3. Stefan Stettler (Oberburg), Gas Gas, 895; etc.

**Minis 85 cmc:** 1. Patrick Schnegg (Gränichen), Kawasaki, 55; 2. Lukas Reber (Bottenwil), Honda, 49; 3. Stephan Lüscher (Seengen), KTM, 45. 17 classés. **CF:** 1. Reber 797; 2. Schnegg 760; 3. Lüscher 637; etc.

**Kids 65 cmc:** 1. Sven Burch (Kerns), KTM, 104; 2. Cyril Zurbrugg (Köniz), KTM, 94; 3. Cyrille Flury (Leuzingen), KTM, 92. 12 classés. **CF:** 1. C. Zurbrugg 1157; 2. Loris Freidig (Sumiswald), KTM, 944; 3. Yannick Cortijo (Illarsaz), Suzuki, 841; etc.

**Automatique:** 1. Xylian Ramella (Vufflens-la-Ville), KTM, 110; 2. Flavio Wolf (Neudorf), KTM, 94; 3. Marc Almasi (Châtres), KTM, 94. 12 classés. **CF:** 1. Almasi 1179; 2. Valentin Schüpbach (Neyruz), KTM, 1018; 3. Cédric Fuchs (Gempenach), KTM, 907; etc.

Classements complets: [www.afm-moto.ch](http://www.afm-moto.ch)

BASKETBALL

**Le BCB à l'oeuvre ce soir aux Breuleux**

Le BC Boncourt jouera son premier match de préparation ce soir (20h 15) aux Breuleux face à Union Neuchâtel, formation militant en LNB. A trois semaines et demie du début du championnat de LNA, l'occasion sera belle de voir à l'oeuvre la nouvelle équipe ajoulote, laquelle évoluera au complet, Pierry Valmera ayant réussi à rejoindre la Suisse entre deux ouragans. L'entrée sera gratuite.

LQJ

BASKET La Svizzera femminile in campo stasera a Cadempino

# Bielorussia inarrivabile per le rossocrociate?

di MARCO GALLI

Doppia... razione europea per le nostre nazionali, impegnate oggi con le donne al Palamondo di Cadempino contro la Bielorussia e con gli uomini a Cipro contro la locale rappresentativa, vittoriosa a sorpresa in Romania. Iniziamo dalle ragazze dirette da Tommic, reduci dalla... sbandata olandese e quindi alla ricerca di una "riabilitazione" perlomeno dal profilo del gioco, visto che le possibilità di vittoria sono francamente ridotte ai minimi termini. Che siano di spessore tecnico superiore le bielorusse lo hanno del resto confermato nel turno precedente perdendo in casa di soli 5 punti dal leader Montenegro. A parlarci del match di stasera a Cadempino è Viola Augugliaro. In campo contro Islanda e Montenegro, la portacolori del Canti Riva è stata invece costretta a restare ai... box in Olanda per il riacutizzarsi dei dolori alla schiena: ieri è stata fatta la risonanza magnetica e solo all'ultimo saprà se sarà della partita oggi. Le previsioni però sono abbastanza pessimistiche. «Inutile nascondere che per noi sarà un impegno durissimo - ci dice la Augugliaro - soprattutto perché le nostre avversarie giocano molto sotto i tabelloni. Noi cercheremo di fare del nostro meglio,

ma sappiamo benissimo che non abbiamo sufficienti centimetri da far valere. Solo la Dealbi, la Chauvin e la Mwana Ngele possono fare qualcosa».

Certo che con la Schwarz e la Girod la situazione sarebbe stata un po' diversa... Contro l'Islanda forse avremmo potuto anche vincere, ma con il Montenegro sinceramente non ce l'avremmo fatta, anche se in questo match abbiamo giocato molto bene.

Insomma, stasera cercherete di limitare i danni, poi quello che verrà sarà tutto di guadagnato.

Sicuramente daremo il massimo, nulla è scontato, ma dobbiamo essere realiste e renderci conto che l'impresa, come detto, appare proibitiva.

Dove bisognerà migliorare dal profilo tecnico rispetto alla partita con l'Olanda?

Limitare il numero delle palle perse, concedere meno rimbalzi alle rivali e catturarne qualcuno di più noi. Inoltre sarà indispensabile manovrare con maggiore concretezza per poter avere più spazi per concludere.

Come stai vivendo, intanto, questa prima esperienza rossocrociata con la rappresentativa maggiore?

Sono felicissima, in tutti i sensi. Il gruppo è eccellente, ci alleniamo da un mese ed ho potuto imparare molto. Spero in futuro di far parte ancora di questa squadra.



Viola Augugliaro è in forse per la partita di stasera.

(fotogonnella)

LNB FEMMINILE I dirigenti ieri hanno presentato la nuova società e la squadra

## Bellinzona, tanta umiltà per la nuova stagione: «Sarà un anno difficile»

A Bellinzona si apre un nuovo capitolo cestistico, grazie al ritorno di una sua squadra femminile in LN. Tre anni fa c'era stato il ritiro dalla massima divisione: i dirigenti non si sono arresi e si sono rimboccati le maniche e, lavorando sodo, hanno ricucito lo strappo, favoriti anche dalla decisione della Lega nazionale femminile di allargare il numero di compagini in LNB. Sono così stati creati due gironi, quello Est (12 formazioni) e quello Ovest di 13, inserendo quindi anche la formazione della capitale (argento nella Seconda Lega alle spalle della SAM che ha rinunciato al salto di categoria). Il presidente Antoine Banfi ieri nel corso della presentazione ufficiale della squadra avvenuta presso l'Ottica Lepori (uno degli sponsor principali) ha precisato che «il nostro obiettivo era fissato sull'arco di due anni per arrivare in Prima Lega ed altri due per approdare in serie B. Ci siamo trovati qui dopo sole due stagioni, da una parte siamo felici ma dall'altra sappia-

mo che ci aspetta una stagione difficile».

La Pallacanestro Bellinzona (questo il nome della nuova società, nata due anni fa e che comprende anche le categorie maschili) è stata chiara nel suo messaggio. Banfi ha del resto ribadito «la volontà di lavorare sempre assiduamente con il nostro vivaio per garantire un ricambio per il futuro. Speriamo che le nostre giovani, molte delle quali alla loro prima esperienza, sappiano sfruttare l'occasione per poter poi fare il salto di qualità nei prossimi anni».

Il coach Daniele Branca ritrova pure la LN dopo aver diretto le capitoline in serie A. Felice di essere presente «in un progetto che spero ci possa dare buoni risultati. Sappiamo che sarà un percorso difficile, il nostro obiettivo sarà la crescita delle giocatrici. Da due anni stiamo lavorando per consolidare il vivaio, siamo stati premiati da questa promozione ed ora non ci tireremo indietro. Lavoreremo con grande umiltà ma proveremo a fa-



La prima squadra bellinzonese, allenata da Daniele Branca.

(Crinari)

re di tutto per ottenere delle belle soddisfazioni. Se poi nel nostro girone ci qualificheremo per i primi 4, tanto meglio. Non dimentichiamo che l'età media della nostra squadra è di 18 anni, una delle più basse di tutto il torneo». Per riscaldare il motore, da segnalare sabato e domenica il torneo organizzato dalla Pallacanestro Bellinzona con in lizza, oltre le bellinzonesi, anche Daihatsu Muraltese e le due italiane di B2 Cantù Team 92 e AS Usmate, oltre ad un torneo minibasket. (MG)

### La squadra

Martina Bracelli ('93, 180 cm, guardia/post), Nathalie Bermudez ('83, 171, play), Laura Berini ('92, 170, guardia), Saskia Lacalamita ('91, 176, guardia), Luisa Avila Lopez ('90, 183, centro), Mary Maag ('83, 181, post/centro), Elisa Morandi ('84, 174, play), Mara Solari ('89, 178, guardia), Laura Martella ('91, 168, play), Deborah Aus Der Au ('92, 184, centro), Seneit Garbani ('93, 175, guardia), claudia Ippolito, '87, 178, guardia), Silvia Lafranchi ('91, 182, post), Alice Palumbo ('87, 168, play).

PODISMO Coppa Ticino

## Memorial Crimella a Massagno

Domenica il movimento podistico torna percorrere le strade dei comuni ticinesi. A Massagno riprende infatti la Coppa Ticino con il 4° Memorial Gianchy Crimella, organizzato dalla SAM Massagno. Il percorso in circuito si snoda attorno al nucleo, con leggeri saliscendi, per una lunghezza di 2 km al giro. Le competizioni iniziano alle 9.30 e le iscrizioni sono da effettuare dalle 8.00 in piazza Girasole in via Motta a Massagno, fino a 20 minuti prima della partenza di ogni categoria. Dalle 12.30 verrà offerta una maccheronata a tutti i concorrenti. Maggiori dettagli sul sito [www.sammassagno.ch](http://www.sammassagno.ch)

CICLISMO Il ciclista della Crédit Agricole si impone allo sprint

## Al francese Hinault la 10ª tappa Martinez rimane in "amarillo"

La 10ª tappa della Vuelta si è conclusa a Saragozza con uno sprint di gruppo vinto dal francese Sébastien Hinault (34 anni/ Crédit Agricole) davanti al suo compatriota Llyod Mondory. Lo spagnolo Egoi Martinez (Euskaltel) ha conservato la maglia "amarilla" conquistata alla vigilia. Dopo il successo di lunedì del giovane belga Greg van Avermaet, è toccato quindi al veterano Sébastien Hinault mettere la sua firma sulla vittoria di tappa davanti a degli specialisti come Oscar Freire (4°) e Tom Boonen (5°). «La giornata più bella della mia carriera - ha dichiarato il vincitore al termine

del suo sforzo - anche perché la situazione attuale della mia squadra non è per nulla facile». In effetti la Crédit Agricole smetterà la sua collaborazione con il team al termine della stagione. La gara è stata caratterizzata dalla fuga di Matej Jurco, slovacco della Millram, che però è stato ripreso a 10 chilometri dalla fine. L'italiano Filippo Pozzato, primo ciclista ad aver indossato la maglia di leader in questa Vuelta, ha cercato quindi di sorprendere tutti a 1 km dall'arrivo, ma anche il suo tentativo non è andato a buon fine.

10ª TAPPA, SABINANIGO-SARAGOZZA, 151,3 KM 1. Hinault (Fr/ Crédit Agricole) 3h22'21"; 2. Mondory (Fr); 3. Van Avermaet (Bel); 4. Freire (Sp); 5. Boonen (Bel); 6. Fernandez (Sp); 7. Usow (Bie); 8. Florencio (Sp); 9. Haedo (Arg); 10. Eskow (Rus); 42. Zaugg (S) tst. CLASSIFICA GENERALE: 1. Martinez (Sp, Euskaltel) 36h46'17"; 2. Leipheimer (USA) a 0'11"; 3. Contador (Sp) a 0'32"; 4. Valverde (Sp) a 1'00"; 5. Sastre (Sp) a 1'38"; 6. Mosquera (Sp) a 2'10"; 7. Anton (Sp) a 2'23"; 8. Moreno (Sp) a 2'34"; 9. Van Goolen (Bel) a 2'54"; 10. Gesink (Ol) a 3'22"; 18. Zaugg (S) a 6'22".

GLI UOMINI A CIPRO

## Facchinetti: «Raddoppiare gli sforzi!»

Gli uomini come detto sono a Cipro con l'obiettivo di bissare la vittoria ottenuta sabato a Cadempino contro l'Albania. L'impegno però si presenta molto più difficile. Franco Facchinetti, assistente di Sébastien Roduit: «Arriviamo carichi e decisi a confermarci. Siamo consapevoli che l'avversario è di caratura tecnica superiore rispetto all'Albania ed inoltre è motivatissimo dopo il successo in Romania». I rimbalzi saranno il vostro grande problema, oltretutto sulla vostra strada incontrerete un certo Garcia che per qualche settimana ha mostrato ottime cose nel Lugano... «Sappiamo che sotto i tabelloni dobbiamo fare certe concessioni, tuttavia recuperiamo David Ramseier e quindi il rendimento potrebbe migliorare». Quale sarà la chiave per tentare il colpaccio? «Ognuno dovrà raddoppiare gli sforzi, in attacco cercheremo poi di colpire con regolarità avendo diversi elementi con tanti punti in mano, come Mladjan, Stockalper, Buscaglia e pure Wegmann. In difesa importante sarà l'aggressività. Se sapremo essere costantemente presenti, allora qualche chance di successo l'avremo». (MG)

### il programma

DONNE:	
Svizzera - Bielorussia	Cadempino, 20.00
CLASSIFICA (4 partite): 1. Montenegro 8; 2. Olanda 7; 3. Irlanda 7; 4. Slovenia 5; 5. Islanda 5; 6. SVIZZERA 4.	
UOMINI:	
Cipro - Svizzera	18.45
CLASSIFICA (1 partita): 1. SVIZZERA 2; 2. Cipro 2; 3. Romania 1; 4. Albania 1; 5. Bielorussia 0/0.	

HOCKEY GIOVANILE

## Il Ticino U14 fa il pieno a Basilea

La Selezione Ticino Under 14 diretta da Hans Bigler e Giampaolo Facchi ha vinto tutti e tre i suoi confronti nel primo torneo della Coppa Bibi Torriani 2008/09, giocato a Basilea la scorsa fine settimana. All'esordio contro la Svizzera Nordoccidentale il Ticino ha schiacciato i rivali sull'arco dei tre tempi, chiudendo con un 7-3 che non definisce tutta la superiorità dimostrata. Anche contro la Svizzera centrale, battuta 6-1, si poteva fare di più, ma il risultato è significativo, a parte qualche sbavatura di troppo nel secondo tempo. Nell'ultimo impegno del weekend, contro il Berna - battuto 6-0 - si trattava di vincere per confermare soprattutto la buona vena offensiva. In futuro, quando si dovranno affrontare squadre sicuramente più quadrate sia difensivamente che offensivamente, si dovrà migliorare il gioco difensivo con il gruppo più compatto. Intanto la classifica sorride e l'inizio propizio costituisce una solida base per cercare di essere tra le migliori sei compagini a marzo nel torneo finale di Seewen. Questi i giocatori scesi in pista a Basilea: Michael Obi e Matteo Scerpella; Thomas Haas, Mark Aeschlimann, Mattia Bortolin, Olivier De Nando, Michael Fora, Nicola Sambol, Nicolas Ducoli; Alef Canonica, Luca Fazzini, Jonathan Sartori, Matteo Romanenghi, Jari Allevi, Amos Camponovo, Vasile Santini, Michael Sartore, Marco Soler, Etienne Selcioni, Max Bizzini.



## Un'ultima fatica per le ragazze

**A Cadempino Svizzera-Slovenia, i rossocrociati di scena a Cipro**

**Le due nostre nazionali con obiettivi completamente diversi: la squadra di Tomic cercherà di fare bella figura contro un avversario più quotato, Mladjan e compagni a Nicosia vogliono difendere la loro imbattibilità**

Continua l'avventura europea delle nazionali svizzere maschile e femminile nelle qualificazioni della Division B dei campionati continentali. La squadra di Sébastien Roduit sarà di scena questo pomeriggio (inizio alle nostre 16.45) a Cipro, mentre le ragazze di Milenko Tomic sfideranno in serata (via alle 20.00) la Slovenia al Palamondo di Cadempino. Diversi gli obiettivi delle nostre rappresentative nazionali: se Twehues e compagne – dopo aver perso le prime quattro partite del girone contro Islanda, Montenegro, Irlanda e Olanda – cercheranno di ben figurare e di acquisire esperienza a questi livelli contro un avversario sulla carta al di sopra della loro portata, i maschi tenteranno di mantenere la propria imbattibilità contro i ciprioti, vittoriosi all'esordio in Romania, in vista del proibitivo incontro casalingo di sabato contro la Bielorussia.

Dubbio Augugliaro per il tecnico Tomic

Privata della trasferta in Olanda da un problema alla schiena con interessamento del nervo sciatico, Viola Augugliaro è in forse per la partita di questa sera a Cadempino. La playmaker titolare della Nazionale femminile e del Canti Riva valuterà le proprie condizioni fisiche solo al termine dell'ultimo allenamento prima del match che chiuderà il girone d'andata del gruppo A.

Le slovene, rappresentanti di una scuola cestistica di grandi tradizioni, sembrano comunque inarrivabili per una formazione giovane ed inesperta come questa Svizzera, sempre priva di due giocatrici come Marielle Giroud e Layla Schwarz, che avrebbero potuto fornire un apporto forse decisivo sotto canestro. Le rossocrociate sono ultime nel loro gruppo e nell'ultimo impegno di sabato in Olanda hanno palesato tutti i propri limiti a questo livello. Poco male: dopo anni di assenza, la rinata nazionale femminile si era prefissata, nelle dichiarazioni della vigilia, unicamente di fare la propria «rentrée» nelle qualificazioni continentali e di rifondare un gruppo sul quale lavorare per il futuro.

A Cipro rientra Ramseier, contingente al completo

Sébastien Roduit, al contrario del suo omologo Tomic, non ha problemi di contingente, guardando alla Svizzera maschile. Per la trasferta a Nicosia l'ingegnere vallesano recupererà David Ramseier, liberato solo questa settimana dal proprio club. Il rientro in squadra del giovane lungo ex Ginevra darà più consistenza al gioco sotto canestro della Svizzera, che già sabato scorso contro l'Albania aveva palesato alcune lacune a rimbalzo, settore nel quale gli ospiti avevano dominato.

Gli elvetici sfideranno una squadra (in cui milita anche l'ex luganese Jojo Garcia, nato a Las Vegas, nel Nevada, ma che ha acquisito per matrimonio il passaporto cipriota) capace di imporsi nella prima giornata in trasferta a Timisoara contro la Romania per 71-70. L'ultimo precedente tra le due formazioni data ad agosto dell'anno scorso a Zurigo, quando aveva trionfato la Svizzera, in cui giocava però la stella dei Chicago Bulls Thabo Sefolosha. Questa sera, quindi, potrebbe essere tutta un'altra musica... A.S.



BASKET

## Pinkies protagoniste?

### Il Bellinzona al via con tanta voglia di far bene

#### Presentata ieri sera la squadra che affronterà il campionato di serie B

La Pallacanestro Bellinzona è rinata due anni fa sulla base di un progetto (ponendo cioè l'accento sul movimento giovanile che vanta sette squadre, e sul settore Minibasket) studiato dal presidente Antoine Banfi e dall'allenatore Daniele Branca che aveva già vissuto i tempi del boom (la società dal 1992 al 1998 aveva conquistato sei titoli e vinto altrettante coppe, oltre a partecipare alla Coppa Campioni). Quest'anno la squadra affronta il campionato di serie B che partirà il 4 ottobre, suddiviso in due gironi. In occasione della presentazione, avvenuta ieri presso l' Ottica Lepori (uno degli sponsor principali), Banfi ha precisato che l'obiettivo prioritario è di non retrocedere e di fare in modo che le Pinkies (che inaugureranno una fiammante maglia rosa) possano crescere. È inoltre fondamentale il lavoro fatto nel settore giovanile in cui si sono già raccolti dei frutti. L'intenzione è di creare uno spazio anche in campo maschile. Mister Branca è categorico: «Queste ragazzine sono il futuro della società: bisognerà essere ambiziosi, senza tuttavia esagerare ». Al Palasport nel weekend si svolgerà un torneo con la partecipazione di Muraltese, Cantù, Usmate e Bellinzona. E.L.



**FOTO DI GRUPPO** Per le giocatrici del Bellinzona allenate da Daniele Branca, che parteciperanno alo campionato di serie B. (Crinari)

## **Basket cittadino, Camp riuscito**

Cinque giorni di spensierata allegria, contornati da un tempo splendido, hanno caratterizzato il 'Camp' di Caveragno-Cevio al quale i giovani del Bellinzona **basket** hanno partecipato nelle scorse settimane. Oltre una quarantina i ragazzi che hanno aderito all'iniziativa. Sotto la guida dei monitori Ulla Mercoli e Scott Twehues gli allenamenti in vista dei vari campionati giovanili e di mini**basket** hanno avuto luogo nella bella palestra di Cevio. Il Comune ha infatti gentilmente messo a disposizione le infrastrutture pubbliche. Oltre alla preparazione con la palla a spicchi i partecipanti hanno avuto pure la possibilità di usufruire della piscina di Bignasco.~#~

---



Giovani cestisti in riva alla Maggia

**Donne****A Cadempino stasera c'è la Svizzera**

La nazionale femminile torna in campo stasera al Palamondo di Cadempino (alle 20) nel terzo incontro valido per il torneo di prequalificazione ai Campionati europei del gruppo B. Dopo avere subito due sconfitte (79-65 dall'Irlanda e 83-46 dall'Olanda) stasera affrontano con tante ambizioni e speranze la Slovenia.

---



TI- PRESS/ REGUZZI

Lia Volpe

Powered by TIOWS

© laRegione Ticino

**Basket/***Presentata ieri la squadra che giocherà in Lega Nazionale B femminile*

## **Bellinzona, grande voglia di fare subito bene**

**Daniele Branca sarà nuovamente l'allenatore. Nel weekend torneo al Palabasket**

**di Giorgio Franchi**

C'era qualcuno che pensava, dopo il ritiro della squadra femminile dalla LNA, che la pallacanestro a Bellinzona avesse chiuso definitivamente i battenti. Al contrario i dirigenti hanno iniziato a lavorare sodo per riaprire un nuovo capitolo. Ieri, durante la conferenza stampa svoltasi presso l'ottica Lepori, è stato festeggiato il ritorno in Lega Nazionale.

Tanti sorrisi, la soddisfazione di aver raggiunto l'obiettivo, anche se con l'aiuto della Lega Nazionale femminile che ha rinnovato completamente la cadetteria, coinvolgendo diverse squadre di LNB, PL e Seconda Lega (dunque anche la formazione della Capitale) nel nuovo progetto. Sono così stati formati due gironi, quello Est (12 compagini) e quello Ovest (13), che comprende dunque anche le ticinesi.

Antoine Banfi, presidente della neocostituita Pallacanestro Bellinzona, ha precisato che « *per noi si tratta di una sfida accattivante, anche se difficile perché il nostro progetto prevedeva in due anni l'arrivo in Prima Lega e dopo altri due l'approdo in LNB. Dopo due sole stagioni ci troviamo proiettati nella cadetteria, cercheremo di adeguarci subito, cercando di fare esperienza, visto che diverse nostre giocatrici provano per la prima volta la Lega Nazionale B* ».

L'allenatore Daniele Branca (lui che aveva già guidato le ticinesi in LNA) si è detto ovviamente « *felice di guidare la squadra, che non dimentichiamolo ha un'età media di 18 anni. Speriamo che le ragazze sappiano sfruttare questa occasione. Cercheremo di lavorare con grande umiltà ma vogliamo anche fare il possibile per ben figurare. Sarà una stagione difficile ma nello stesso tempo stimolante* ». Gli sponsor della società sono Ottica Lepori, Rivella, Mister Optic Bellinzona, Nimis, Birra Eichhof, Primato Sport Equipment Como, Ennio Ferrari SA, Ristorante Corona, Coop Regione Ticino, Garage Della Santa, Telesoccorso, Carpenteria Bernasconi, Impresa Pittura Monighetti. Questa invece la squadra: Martina Bracelli ('93, 180 cm, guardia/post), Nathalie Bermudez ('83, 171, play), Laura Berini ('92, 170, guardia), Saskia Lacalamita ('91, 176, guardia), Luisa Avila Lopez ('90, 183, centro), Mary Maag ('83, 181, post/centro), Elisa Morandi ('84, 174, play), Mara Solari ('89, 178, guardia), Laura Martella ('91, 168, play), Deborah Aus Der Au ('92, 184, centro), Seneit Garbani ('93, 175, guardia), Claudia Ippolito, ('87, 178, guardia), Silvia Lafranchi ('91, 182, post), Alice Palumbo ('87, 168, play).



Le ragazze bellinzone si militeranno nel gruppo Ovest TI- PRESS/ GOLAY

## Espresso

**Maratona/** L'Ultratra il Monte Bianco

Brillante risultato di Stefano Bernardoni al giro del Monte Bianco, una prova di 166 chilometri con un dislivello di 9500 metri. Il maratoneta ticinese dell'Unione Sportiva Capriaschese ha chiuso la gara al 113esimo posto assoluto (con il tempo di 31 ore e 45 minuti) su un totale di 2'300 partecipanti.

**Auto/** Spa, la McLaren ricorre in appello

Dopo la sanzione (25" di penalità per avere "tagliato" una chicane) che aveva portato Lewis Hamilton dal primo al terzo posto domenica al termine del GP del Belgio a Spa, la McLaren ha fatto ricorso. Ora toccherà alla FIA decidere.

**Auto/** Vittorie ticinesi a Gurnigel

Il campionato di corse in salita ha fatto tappa a Gurnigel. Due le vittorie ticinesi. Enzo Bottecchia ( Malvaglia/ Renault 5 Turbo) ha vinto nella categoria fino a 2500 cm3, David Papagna ( Gravesano/ Fiat X1/9) si è imposto nella categoria fino a 2000 cm3.

**Hockey/** Gioca l'Acb, rinviata partita di B

La partita di giovedì 18 settembre fra Basilea e La Chaux-de-Fonds (LNB) è stata rinviata a venerdì 19 alle 20.00. La ragione è legata a motivi di sicurezza vista la concomitanza con il match di calcio ( Coppa Uefa) fra il Bellinzona e il Galatasaray in programma al St. Jakob Park di Basilea.

**Hockey/** Record mondiale femminile...

82-0, è questo l'incredibile risultato-record con il quale si è concluso l'incontro Slovacchia- Bulgaria di hockey femminile, incontro valido per il torneo di qualificazione alle Olimpiadi 2010 di Vancouver. Le slovacche hanno effettuato 139 tiri in porta, nessuno le bulgare. 14 le ragazze a bersaglio, con la Culikova che ha realizzato 10 reti, nove per la Velickova.

**Basket/** Novotny ai Devils

Ha 29 anni è alto 206 cm e pesa 110 kg, è Pavel Novotny il nuovo ingaggio dei Geneva Devils, arriva dalla Cechia.

**Ciclismo/** Bobby Julich si ritira

A 36 anni lo statunitense Bobby Julich ha deciso di chiudere con il ciclismo agonistico. In carriera ha fra l'altro terminato al terzo posto il Tour del 1998 vinto da Pantani. Negli ultimi 5 anni ha corso con la CSC dove resterà con altre mansioni.

**Ciclismo/** Kohl passa alla Silence-Lotto

L'austriaco Bernhard Kohl, terzo dell'ultimo Tour de France, ha firmato un contratto di 3 anni con la Silence-Lotto di Evans.

**Sci/** Vittorie svizzere in Nuova Zelanda

Gare Fis sulle nevi di Cardrona ( Nuova Zelanda) Fabienne Suter ha vinto il gigante, Rabea Grand lo slalom.